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Congresso promete ao STF identificar 
todos os padrinhos de emendas

Estado cria novo Centro de Comando 
para vigiar área do Sambódromo
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Sesc RJ abre 
inscrições 
para cursos 
de inglês para 
adolescentes

Pedro faz 
primeiro 
aquecimento 
com o grupo do 
Flamengo após 
grave lesão

O Governo do Estado inau-
gurou, na manhã da quarta-
-feira (26/02), um novo Cen-
tro de Comando e Controle 
do 4º BPM, em São Cristóvão. 

Equipado com tecnologia 
de última geração, a sala já 
começa a operar neste Car-
naval, com capacidade para 
monitorar, 24 horas por dia, 

toda a área do Sambódromo 
e adjacências.

Mais de 100 câmeras, mui-
tas dotadas com softwares 
de reconhecimento facial e 

de leitura de placas, estarão 
instaladas em pontos estra-
tégicos em todo o perímetro 
das avenidas Presidente Var-
gas e Marquês do Sapucaí, 

transmitindo imagens em 
tempo real aos operadores 
da unidade da Polícia Mili-
tar responsável pelo policia-
mento da área. 
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Trump disse que ‘venda’ 
de visto por US$ 5 milhões 
começará em duas semanas 

Orquestra Sinfônica 
Brasileira celebra 
85 anos com 
temporada especial 
de 44 concertos
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Macaé: Saúde 
Mental realiza 
Carnaval da 
inclusão com 
bloco na praça

Quatro Cidades 
da Baixada 
estão entre as 
que têm menos 
pessoas com 
ensino superior

Centro de Gerenciamento de Riscos e 
emergências já fez mais de 2 mil atendimentos 

O bloco “De Perto Nin-
guém é Normal” foi uma 
terapia para quem foi 
assistir na manhã desta 
quarta-feira (26), na 
Praça Veríssimo de Melo, 
no Centro da cidade. 
Música, cor, alegria e 
inclusão deram o tom 
do momento marcando 
o período carnavalesco.
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AS ESCOLAS E SEUS 
ENREDOS NO 1º DIA DE 
DESFILE NA SAPUCAÍ

Covid-19: primeiro caso da doença foi 
confirmado em São Paulo há 5 anos

Terrorista que matou brasileira durante atentado 
na França é condenado à prisão perpétua

UNIDOS DE PADRE MIGUEL 
será a primeira escola que vai 
abrir o carnaval da Marquês da 
Sapucaí. Os carnavalescos Ale-
xandre Louzada e Lucas Milito 
desenvolveram o enredo EGBÉ 
IYÁ NASSÔ. Vai homenagear o 
terreiro de Candomblé mais 
antigo no Brasil, Casa Branca do 
Engenho Velho com 273 anos. 
Foi fundado em Salvador/Bahia 
entre 1820 e 1830 no século XIX 
pelas três africanas Iyá Detá,Iyá 
Akalá e Iyá Nassô, que eram da 
nação nagô.  

A Imperatriz Leopoldinense 
será a segunda agremiação a 
desfilar no domingo de carna-
val. O carnavalesco Leandro 
Vieira vai apresentar o enredo 
“ÓMI TUTÚ AO OLÚFUM - ÁGUA 
FRESCA PARA O SENHOR DE 
IFÓN”.Vai falar da mitologia dos 
Orixás em que Oxalá deseja visi-
tar Xangô no reino de Oyô.Oxalá 
ao consultar o Babalaô sobre a 
viagem, foi orientado para não 
ir. Oxalá relutou. Baba então 
falou que Oxalá oferecer um 
ebó para exu, na tentativa de 
atenuar os obstáculos da via-
gem. Oxalá não fez a oferenda 
e foi viajar até o reino de Xangô. 
No caminho encontrou exu que 
cobrou sobre o ebó que não foi 
feito. Oxalá teve vários percal-
ços, ficou sujo e acabou sendo 
preso. A notícia repercutiu no 
reino de oyó e Xangô foi visita 
– ló .Ao chegar na prisão, Xangô 
ordenou aos seus súditos que 
busca –se água nas fontes mais 
limpas para derramar em Oxalá 

e assim o rito das águas de Oxalá 
foi realizado. 

A terceira escola vai ser Uni-
dos do Viradouro, que apre-
sentará o enredo “MALUNGUI-
NHO:O MENSAGEIRO DE TRES 
MUNDOS”. A entidade Afro 
Indígena se manifesta como 
Caboco, Mestre e exu tran-
queiro. Na primeira metade do 
século 19 em Pernambuco, no 
Quilombo do Catucá seu último 
líder, João Batista o Malungui-
nho, foi duramente perseguido 
por atos libertários. Foi se abri-
gar nas matas, adquiriu conheci-
mentos com as tribos indígenas 
e os segredos das forças que as 
ervas possuem. Malunguinho 
Tornou – se mensageiro de três 
mundos: Os segredos da Mata, 
Jurema e as Encruzilhadas 

A última escola da noite será 
a Estação Primeira de Man-
gueira que vai falar sobre “A 
FLOR DA TERRA NO RIO DA 
NEGRITUDE ENTRE DORES E 
PAIXÕES. Vai ressaltar o povo 
BANTUS que saíram escravi-
zados de Cabinda, Luanda e 
Benguela. Entre dores, ouvindo 
o ruído do mar os que conse-
guiram chegar em outros ter-
ritórios. Usando os ensinamen-
tos da ancestralidade para se 
reinventar nos espaços hostis, 
na luta de não serem anulados 
da história, construíram um 
Rio usando da perspicácia e 
sapiência, ajudando na criação 
da alma carioca, desafiando a 
morte para celebrar a vida ali-
mentada pelo carnaval.    
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O terrorista que matou uma 
brasileira e outras duas pes-
soas na França em 2020 foi 
condenado à prisão perpétua 
sem possibilidade de redução 
de pena nesta quarta-feira 
(26). Segundo a imprensa 
local, essa é a punição mais 
severa prevista no Código 
Penal francês.

O atentado aconteceu no 
dia 29 de outubro de 2020, na 
Basílica de Nice. Na ocasião, o 
tunisiano Brahim Aouissaoui, 

utilizou uma faca de cozinha 
para assassinar a paroquiana 
Nadine Devillers, de 60 anos, 
o sacristão Vincent Loquès, de 
54 anos, e a brasileira Simone 
Barreto Silva, de 44 anos.

De acordo com as autorida-
des, Simone foi atingida por 
25 golpes. Já a paroquiana e 
o sacristão sofreram cortes 
profundos na garganta. O ter-
rorista também foi acusado de 
tentar matar outras sete pes-
soas, incluindo cinco agentes 

que o prenderam dentro da 
igreja.

Durante o julgamento, os 
advogados-gerais da Procu-
radoria Nacional Antiterro-
rismo (PNAT) ressaltaram a 
“periculosidade intacta” de 
Aouissaoui, descrevendo-o 
como “preso ao seu fanatismo 
totalitário e bárbaro”.

Para a acusação, ele 
demonstrou “uma selvageria 
inacreditável” ao assassinar 
as vítimas.

No tribunal, o acusado che-
gou a gritar que não era um 
terrorista, mas foi contido 
pelo próprio advogado. Ape-
sar disso, admitiu ser o autor 
do ataque, embora tenha se 
recusado a fornecer detalhes 
sobre o crime.

Os advogados do PNAT afir-
maram que o réu já era “uma 
bomba humana” quando 
deixou a Tunísia clandestina-
mente em 18 de setembro 
de 2020.

Há cinco anos, em 26 de feve-
reiro de 2020, foi confirmado o 
primeiro caso de covid-19 no 
Brasil: um homem de 61 anos, 
que havia viajado para a Itália e 
estava em atendimento desde 
o dia 24 no Hospital Israelita 
Albert Einstein. Ele sobreviveu. 

Em São Paulo, a equipe do 
Einstein já estava se preparando 
há alguns dias, assim como as 
equipes de outros grandes hos-
pitais do país. Àquela altura dos 
acontecimentos no Brasil, todos 
os serviços de saúde e toda 
a sociedade já estavam espe-
rando o primeiro caso aparecer. 
Qualquer paciente que chegava 
ao serviço de emergência com 
sintomas de síndrome gripal era 
automaticamente colocado sob 
suspeita de covid-19.

No caso do primeiro paciente 
com sintomas da doença, 
especificamente por ter vindo 
de uma região que, naquele 
momento, estava em franca 
epidemia, que era o norte 

da Itália, a suspeita foi muito 
forte. “Por isso, os clínicos que 
o atenderam no pronto-socorro 
suspeitaram da síndrome e foi 
solicitado o PCR para a identifi-
cação específica do vírus SARS/
Cov-2, que à época só nosso 
laboratório era capaz de fazer”, 
conta Cristóvão Mangueira, 
diretor-médico do Laborató-
rio Clínico do Einstein.

Segundo Mangueira, a 
equipe responsável pelo diag-
nóstico estava em preparação 
desde os primeiros casos, em 

dezembro de 2019, e era lide-
rada na época pelo médico João 
Renato Rebello Pinho, pato-
logista clínico, e pela bióloga 
Rúbia Santana, pesquisadora 
com doutorado em virologia.

“Naquele momento, não 
existiam testes comerciais para 
a detecção do vírus da covid-19, 
então o único serviço que havia 
era o do Einstein. Desenvolve-
mos um teste dentro do labo-
ratório, especificamente para 
o diagnóstico desse vírus. Isso 
foi feito com base em técnica 

desenvolvida na Alemanha, o 
chamado protocolo Charité. Os 
alemães já tinham sequenciado 
o vírus e descrito o método 
de PCR e, com essas informa-
ções, montamos o nosso teste”, 
lembra.

A divulgação posterior foi 
feita após serem afastadas 
outras possibilidades. O caso 
foi notificado pela instituição 
às autoridades sanitárias no dia 
25 de fevereiro, uma terça-feira 
de carnaval, com a folia lotando 
as ruas das principais capitais.

O presidente 
D o n a l d 
Trump nesta 
quarta-feira 
(26) que 
“Gold card” 

(“cartão ouro”, em tradução 
livre), o programa de venda 
de cidadania americana para 
imigrantes que pagarem US$ 
5 milhões, deve entrar em 
vigor em duas semanas.

O programa, direcionado 
a estrangeiros milionários, 
foi anunciado por Trump 
na última terça-feira (25). O 
presidente dos EUA — que 
prometeu expulsar todos 
os imigrantes irregulares do 
país — disse que concederá 
cidadania norte-americana 
a quem pagar US$ 5 milhões 
(cerca de R$ 28,7 milhões).

Na quarta, o presidente 
dos EUA disse também que 
as vendas devem “ajudar 
os EUA a pagarem a dívida 
pública do país, e ao mesmo 

tempo, ofereceria às princi-
pais empresas uma maneira 
de atrair os melhores traba-
lhadores imigrantes”.

O secretário do Comércio, 
Howard Lutnick, disse que o 
Gold Card deve substituir o 
atual programa para investi-
dores, conhecido como EB-5.

Atualmente, o EB-5 per-
mite que estrangeiros solici-
tem residência permanente 
se criarem empregos para 
americanos ou investirem em 
empreendimentos no país.

Lutnick afirmou que há 
muitas fraudes no EB-5 e 
que o programa concede 
residência permanente a 
preços baixos.

Como vai funcionar? O 
governo dos EUA ainda divul-
gou poucos detalhes sobre o 
programa. Veja o que se sabe 
até agora:

Os vistos serão vendidos 
por cerca de US$ 5 milhões.

O Gold Card deve ser 

semelhante ao Green Card 
e conceder residência per-
manente a imigrantes.

Trump afirmou que o Visto 
Dourado terá mais privilégios, 
mas não especificou quais.

Os interessados passarão 
por uma análise das autori-
dades americanas.

Segundo Trump, o Gold 
Card será um caminho para 
a cidadania americana.

Outros detalhes do pro-
grama devem ser divulgados 
em duas semanas, quando 
as vendas poderão começar.

O que querem os EUA? O 
governo afirmou que a venda 
dos Gold Cards ajudará a 
reduzir o déficit financeiro 
do país.

Trump também sugeriu 
que, além de gerar empre-
gos, o programa poderá atrair 
mão de obra qualificada.

Segundo o presidente, 
empresas americanas 
poderão comprar o visto 

para trabalhadores estran-
geiros especializados.

A medida também busca 
atrair novos investimentos 
estrangeiros.

Quais os riscos? Países 
europeus têm ou já tive-
ram programas seme-
lhantes, mas a Comissão 
Europeia recomendou sua 

suspensão ou restrição.
Na Europa, autoridades 

demonstraram preocupa-
ção com segurança interna 
e lavagem de dinheiro.

Alguns países concediam 
um “Golden Visa”, garantindo 
residência permanente a 
estrangeiros que compras-
sem imóveis caros.

Reino Unido, Portugal e 
Espanha decidiram encer-
rar ou restringir o programa 
após recomendações da 
Comissão Europeia.

Nos EUA, após o anúncio, 
jornalistas perguntaram a 
Trump se o Gold Card pode-
ria facilitar a entrada de oli-
garcas russos no país.

Trump disse que ‘venda’ de visto por 
US$ 5 mi começará em duas semanas 

TERROR

SAÚDE

MUNDO

Documento custará US$ 5 milhões e abrirá caminho para que imigrantes consigam cidadania americana.
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Estado cria novo Centro de Comando 
para vigiar área do Sambódromo

O Governo do 
Estado inaugu-
rou, na manhã 
da quarta-feira 
(26/02), um 
novo Centro de 

Comando e Controle do 4º BPM, 
em São Cristóvão. Equipado com 
tecnologia de última geração, a 
sala já começa a operar neste 
Carnaval, com capacidade para 
monitorar, 24 horas por dia, 
toda a área do Sambódromo e 
adjacências.

Mais de 100 câmeras, mui-
tas dotadas com softwares de 
reconhecimento facial e de lei-
tura de placas, estarão instala-
das em pontos estratégicos em 
todo o perímetro das avenidas 
Presidente Vargas e Marquês 
do Sapucaí, transmitindo ima-
gens em tempo real aos ope-
radores da unidade da Polícia 
Militar responsável pelo policia-
mento da área. Serão também 
transmitidas as imagens de 700 
câmeras corporais de policiais 
e de helicópteros e drones do 
Grupamento Aeromóvel (GAM).

“O novo Centro de Comando 
e Controle do 4º BPM demons-
tra que o investimento em tec-
nologia na área de segurança 
pública é um caminho sem 
volta. O emprego de recursos 
tecnológicos tem sido funda-
mental para o êxito do policia-
mento nos últimos megaeven-
tos na capital do nosso estado. 
E, neste Carnaval, não será 
diferente” afirma o governa-
dor Cláudio Castro.

Para o secretário da Secreta-
ria de Estado de Polícia Militar, 
coronel Marcelo de Menezes 
Nogueira, o aparato tecnológico 

no 4° BPM vai potencializar o 
videomonitoramento reali-
zado pelo Centro Integrado de 
Comando e Controle (CICC), 
cujos operadores monitoram 
todo o território estadual, atra-
vés de mais de 260 mil dispositi-
vos (câmeras e alarmes).

“Vamos ter um olhar 
específico para toda a área 

do Sambódromo, da concen-
tração à dispersão. Nos dois 
pontos de revistas, instalados 
nas duas entradas do público 
para assistir aos desfiles das 
escolas de samba, teremos, 
por exemplo, câmeras com 
reconhecimento facial. Todo 
esse aparato na área do Sam-
bódromo vai facilitar muito 

a missão dos operadores do 
CICC que poderão se concen-
trar em outras áreas de poli-
ciamento importantes” explica 
o coronel Menezes.

Instalado em um espaço 
de 70 metros quadrados, 
climatizado e adaptado para 
receber equipamentos tec-
nológicos, o novo centro de 

operações do 4º BPM vai 
funcionar em três salas con-
tíguas. Em uma delas, foram 
instalados um videowall 
(de 3,20 metros de com-
primento por 1,70 metro 
de altura) e três servido-
res de última geração. Em 
outra sala, ficará o setor de 
planejamento da unidade e, 

numa terceira, o centro de 
processamento de dados.

Os três servidores vão pos-
sibilitar o emprego de seis 
sistemas distintos: reconheci-
mento facial, leitura de placas, 
monitoramento em tempo real, 
sistema de alerta, câmeras cor-
porais e gerenciamento de celu-
lares funcionais.

Oruam é solto após polícia encontrar 
foragido da Justiça na casa dele

Unesco declara Rio de Janeiro ‘Capital Mundial do Livro’

O rapper Oruam foi solto por 
volta das 10h40 desta quarta-
-feira (26), após ser levado para 
a delegacia por abrigar em sua 
casa um foragido da Justiça.

O cantor assinou um termo 
circunstanciado e, na saída, 
disse aos jornalistas que o amigo 
Yuri, preso em sua casa, “não é 
traficante” e que a bala usada 
no vídeo era “de borracha”.

“Ele não é traficante. Ele é 
uma pessoa normal e é meu 
amigo. Eu não sabia que ele 
estava foragido. Naquele dia, 
era bala de borracha”, disse 
Oruam, que completou:

“Vou voltar tranquilo para 
casa. O meu álbum está bom-
bando e está do jeito que eu 
queria”, finalizou.

O artista era alvo de buscas, 

mas policiais encontraram na 
mansão dele, no Joá, na Zona 
Oeste do Rio de Janeiro, o Yuri 
Pereira Gonçalves, que era 
procurado por organização 
criminosa. Com ele havia uma 
pistola 9 mm com kit-rajada e 
munição. De acordo com Yuri, 
eles se conhecem desde os 4 
anos de idade.

O ruam é  f i lho  de 

Marcinho VP, preso por 
assassinato, formação de 
quadrilha e tráfico, apon-
tado pelo Ministério Público 
(MP) como um dos chefes 
do Comando Vermelho. O 
rapper tem uma tatuagem 
em homenagem ao pai e 
ao traficante Elias Maluco, 
condenado pelo assassinato 
do jornalista Tim Lopes.

O Rio de Janeiro foi esco-
lhido pela UNESCO para ser a 
primeira cidade de língua por-
tuguesa a receber o título de 
Capital Mundial do Livro.

O título será entregue ofi-
cialmente à capital fluminense 
no dia 23 de abril.

Na ocasião, diversas ativi-
dades comemorativas serão 
realizadas pela Prefeitura junto 
a instituições dedicadas ao livro 
e à leitura na cidade.

A Fundação Biblioteca 
Nacional (FBN), um dos baluar-
tes da cultura na cidade, já se 

prepara para a movimentação 
cultural que acontecerá nos 
próximos meses.

Nesta terça-feira (25), o 
secretário de Cultura do Rio, 
Lucas Padilha, e o presidente 
da Biblioteca Nacional, Marco 
Lucchesi, participaram de uma 

reunião para alinhar as ações 
das quais a FBN deve participar.

Entidade vinculada ao Minis-
tério da Cultura (MinC), a Biblio-
teca Nacional é a instituição 
cultural mais antiga do Brasil.

A FBN foi fundada em 1810 
pelo príncipe regente D. João VI.

Passagem do metrô no 
Rio aumenta em abril 
e vai custar R$ 7,90

Estações do BRT Recreio e 
Jardim Oceânico recebem 
bebedouros gratuitos

A partir do dia 12 de abril, a 
passagem do Metrô Rio vai subir 
de R$ 7,50 para R$ 7,90. Com o 
aumento de 5,33%, o metrô vai 
se tornar o meio de transporte 
com a viagem mais cara do RJ.

A mudança no valor foi auto-
rizada nesta terça-feira (25/02) 
pela Agência Reguladora de 
Serviços Públicos Concedidos 
de Transportes, a Agetransp. O 
reajuste anual está previsto no 
contrato de concessão.

A tarifa social continua em R$ 

5. O benefício é para usuários do 
Bilhete Único Intermunicipal com 
renda de até R$ 3.205,20 e pode 
ser usado no metrô e nos trens 
da Supervia.

O Metro Rio informou que, 
conforme previsto no contrato 
de concessão, “apresentou a? 
Agetransp no início de fevereiro 
o cálculo do reajuste tarifário 
com base na variação do Índice 
Nacional de Preços ao Consumi-
dor Amplo (IPCA) acumulado nos 
últimos 12 meses”.

A Iguá instalou bebedouros 
de água potável nas estações 
do BRT Recreio e Jardim Oceâ-
nico para garantir a hidrata-
ção gratuita dos passageiros 
durante o verão e o Carna-
val. A iniciativa segue até 3 
de março.

Com as altas temperaturas 
do verão carioca e o intenso 
fluxo de pessoas no Carna-
val, a Iguá, concessionária de 
saneamento responsável pelo 
abastecimento em 19 bairros 
da Zona Oeste, instalou bebe-
douros de água potável nas 
estações do BRT Recreio e 
Jardim Oceânico. A iniciativa 
visa oferecer hidratação gra-
tuita aos passageiros, propor-
cionando mais conforto para 

quem circula pela cidade, seja 
para curtir a folia ou seguir a 
rotina diária.

Os bebedouros estão loca-
lizados após as catracas e per-
manecerão disponíveis até a 
próxima segunda-feira (03/03), 
conforme os horários de fun-
cionamento das estações. 
Para maior praticidade, os 
usuários podem utilizar copos 
descartáveis fornecidos no 
local ou encher suas próprias 
garrafinhas.

A ação faz parte das inicia-
tivas da Iguá para contribuir 
com o bem-estar da popula-
ção em áreas de grande circu-
lação, facilitando o acesso à 
água potável tanto para cario-
cas quanto para turistas.

O equipamento, que funciona no 4° BPM, reforçará o monitoramento 24 horas por dia no perímetro da passarela do samba antes, durante e depois dos desfiles
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Quatro Cidades da Baixada estão entre as que 
têm menos pessoas com ensino superior

Números do 
Censo 2022, 
divulgados pelo 
Instituto Brasi-
leiro de Geogra-
fia e Estatística 

(IBGE), mostram que quatro 
cidades do Rio de Janeiro 
estão entre os que possuem 
os menores percentuais de 
adultos com ensino superior 
completo no Brasil. Belford 
Roxo lidera essa lista, com ape-
nas 5,7% da população de 25 
anos ou mais tendo concluído 
um curso de graduação. Em 
Com uma população estimada 
em cerca de 500 mil habitan-
tes, Belford Roxo apresenta o 
menor índice de adultos com 
diploma universitário no Brasil.

São João de Meriti registra 
7,2% de sua população adulta 
com ensino superior com-
pleto. Em seguida Magé com 
9%. Com 7,4% de sua popula-
ção adulta possuindo diploma 
universitário, Queimados com-
pleta a lista dos municípios 
fluminenses com os menores 
índices de escolaridade supe-
rior. O aumento da escolari-
zação superior foi registrado 
em todas as regiões do país, 
embora em estágios diferentes 
seguida, aparecem Queima-
dos (7,4%), São João de Meriti 
(7,2%) e Magé (9%).

A cidade de São Cae-
tano do Sul, no ABC Paulista, 
tem a maior proporção de 

pessoas com mais de 25 anos 
com ensino superior no país. 
Liderando o ranking nacio-
nal, 48,2% de sua população 
adulta possui ensino superior 
completo. Metade dos 165 mil 
habitantes cursou pelo menos 
a graduação.

No outro extremo, três 

cidades têm apenas 2% dos 
residentes com diploma: Santa 
Luzia do Norte e Coqueiro Seco, 
ambas em Alagoas, e Nordes-
tina, na Bahia.

Apesar dos desafios enfren-
tados por municípios como 
Belford Roxo, São João de 
Meriti, Queimados e Magé, 

o Brasil apresentou avanços 
significativos na educação 
superior nas últimas déca-
das. O número de brasileiros 
com ensino superior completo 
triplicou, passando de 6,8% 
em 2000 para 18,4% em 2022. 
No entanto, o país ainda está 
atrás de nações desenvolvidas, 

onde mais de 30% da popu-
lação adulta possui diploma 
universitário.

Municípios com menos 
pessoas que fizeram o ensino 
superior

Belford Roxo (RJ) – 6%
Maranguape (CE) – 7%
Francisco Morato (SP) – 8%

São João de Meriti (RJ) – 8%
Queimados (RJ) – 8%
Santa Rita (PB) – 8%
Nossa Senhora do Socorro 

(SE) – 8%
Cabo de Santo Agostinho 

(PE) – 9%
Magé (RJ) – 9%
Simões Filho (BA) – 9%

DUQUE DE CAXIAS

NOVA IGUAÇU

MAGÉ

EDUCAÇÃO

O Carnaval ainda está che-
gando, mas os atletas de Magé 
que fazem parte do Programa 
Bolsa Atleta já anteciparam a 
folia com muitas conquistas. 
No último final de semana, 
foram três medalhas de ouro 
conquistadas em três esportes 
diferentes: corrida de rua, bas-
quete e jiu-jitsu, consolidando 
o nome da cidade em diversas 
modalidades.

No tatame, a faixa preta de 
jiu-jitsu Amanda Rodrigues, foi 
campeã do Curitiba Summer 
International Open IBJJF No-Gi 
(sem kimono) no peso leve. 
No mês passado ela também 
já havia conquistado a medalha 
de ouro no Rio Summer.

“Me preparei bastante 
para esse campeonato. Era 
um torneio que eu sempre 
quis lutar já há alguns anos, 
mas por ser em outro estado 
os custos sempre eram muito 
grandes, com a passagem, ins-
crição, hospedagem e outros 
gastos. O Bolsa Atleta me 
ajudou muito nisso, não só 
nesse como em outros cam-
peonatos. Consegui lutar em 
torneios de alto nível esse 
ano e ano passado. Com esse 

suporte é muito mais fácil”, 
agradeceu a Amanda.

Já nas quadras, a conquista 
ficou por conta de Saulo Villela 
na 1ª etapa da Liga do Discreto/
Street Games de Basquete 3×3. 
O atleta representou o Tijuca 
Tênis Clube na categoria sub-
17. Além de ser campeão com 
a equipe, Saulo foi destaque 
individual no torneio sendo o 
cestinha (maior pontuador).

“Nossa cidade é um celeiro 
gigantesco de talentos que mui-
tas vezes não são desenvolvidos 
devido à falta de investimentos. 
Ser atleta é uma atividade extre-
mamente custosa, envolvendo 
equipamentos, alimentação de 
qualidade, transporte e outros 
custos. Nesse contexto, o Bolsa 
Atleta se torna um auxílio fun-
damental para melhorar a rea-
lidade dos atletas de alto ren-
dimento de Magé”, disse Saulo.

No atletismo, o corredor 
Fábio Sanches foi campeão do 
Circuito Rio Maravilha – Etapa 
Verão, corrida de 4km reali-
zada na Quinta da Boa Vista. 
O mageense realizou a prova 
no tempo de 12 minutos e 33 
segundos, e já se prepara para 
os próximos desafios.

O Banco de Leite Humano 
(BLH) do Hospital Municipalizado 
Adão Pereira Nunes (HMAPN) 
em Duque de Caxias, na Baixada 
Fluminense, está precisando de 
doadoras de leite humano. Todas 
as mães saudáveis, que tem exce-
dente de leite materno podem 
se tonar doadoras, basta entrar 
em contato com a unidade e 
entrar para o cadastro regular da 
unidade. O BLH atende os bebês 
prematuros internados no setor 
Neonatal da unidade.

Cada bebe? prematuro tem 
uma quantidade especifica de 
leite prescrita pelo médico. A 
quantidade varia de acordo com 
o peso, o tamanho e a necessi-
dade. Alguns tomam 1ml a cada 
três horas, outros 30ml a cada 
duas horas. A necessidade diá-
ria da unidade e? em torno de 
500ml de leite, podendo aten-
der até seis bebês em todos os 
seus horários de mamada. O 
espaço oferece orientação, sala 

de apoio a amamentação, além 
de receptação, processamento, 
pasteurização, armazenamento 
e distribuição.

Mãe da Maria Eduarda, 
Wendy Barreto, tornou-se doa-
dora duas semanas após o parto 
da filha. Sentiu a necessidade 
de doar porque jogava fora o 
excedente de leite. “Eu produzo 
muito, muito leite e acabava 

jogando fora, o que e? um des-
perdício. Então pesquisei um 
banco de leite próximo a minha 
casa e fiquei surpresa quando 
soube que no Adão havia. Entrei 
em contato e logo vieram na 
minha casa, fiz os exames e hoje 
doo entre 10 e 12 frascos de 
500ml por semana. Vou doar 
enquanto eu tiver leite”, afirmou.

“No meu primeiro parto tive 

uma experiência muito difícil 
com a Maria Flor. Ela nasceu 
e ficou internada na UTI. Eu vi 
o quanto foi difícil para mim e 
para outras mães retirar o leite. 
Eu falei que quando chegasse 
em casa com a minha filha nos 
meus braços, procuraria um 
banco de leite e faria doação. 
Eu queria alimentar outras vidas 
além da minha filha. Eu não doo 
o excesso. Eu faço questão de 
estimular para produzir e con-
seguir doar”, declarou.

Quem pode doar?
Mulheres saudáveis em qual-

quer fase da amamentação que 
não façam uso de medicamentos 
contraindicados ao ato, estão 
aptas a doar, inclusive menor de 
idade. Todo leite coletado e pas-
teurizado e passa por um rígido 
controle de qualidade, sendo 
direcionado a UTI Neonatal, 
dando mais qualidade de vida 
e evitando o uso de fórmulas 
pelos prematuros.

Uma semana depois de 
combater um incêndio flores-
tal na APA Gericinó-Menda-
nha, a Secretaria Municipal de 
Agricultura e Meio Ambiente 
(Semam), por meio do Setor 
de Áreas Verdes (SAVE), pro-
moveu o plantio de mais de 
3.330 mudas de cerca de 80 
espécies nativas da Mata Atlân-
tica. O reflorestamento é uma 
ação compensatória da MRV 
determinada pela SEMAM, 
para cumprimento do Plano 

Municipal de Mata Atlântica 
(PMMA) e aconteceu nos 
fundos do Condomínio Resi-
dencial Tupinambás, próximo 
à Estrada de Madureira. O 
SAVE integra a Subsecretaria 
de Licenciamento e Fiscalização 
Ambiental.

A iniciativa cumprida pelo 
PMMA, tem o objetivo redu-
zir as ilhas de calor, fixar o 
solo e recuperar aproximada-
mente 3 hectares de vegeta-
ção nativa. O projeto contribui 

diretamente para a melhoria da 
qualidade de vida dos morado-
res da região e da preservação 
ambiental no município. Parte 
do plantio será feito em parce-
ria com a população.

“Diante da emergência cli-
mática global, plantar árvores 
não é apenas uma medida 
ecológica, mas uma necessi-
dade urgente para garantir 
um futuro sustentável para 
as próximas gerações. Investir 
no reflorestamento significa 

investir na vida, na qualidade 
do ar, na proteção dos recursos 
hídricos e na resiliência do pla-
neta”, destacou o secretário de 
Meio Ambiente, Edgar Martins.

As mudas plantadas foram 
adquiridas de produtores regis-
trados no Registro Nacional 
de Sementes e Mudas (RENA-
SEM) e incluem espécies como 
Açoita-cavalo, Albízia-branca, 
Angico, Araribá, Alecrim-de-
-campina, Canafístula, Pau-bra-
sil, entre outras.

Atletas de Magé trazem 
mais 3 medalhas de 
ouro para a cidade

Hospital Adão Pereira Nunes está 
precisando de doadores de leite Humano

Nova Iguaçu promove reflorestamento 
no Maciço Gericinó-Mendanha

Números do Censo 2022 foram divulgados pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE)



GAZETA RIO 5www.gazetario.com < Estado do Rio de Janeiro, Quinta-Feira, 27 de Fevereiro de 2025 Estado

Centro de Gerenciamento de Riscos e 
emergências já fez mais de 2 mil atendimentos 

Os servidores receberão, 
excepcionalmente, neste 
sábado, 1º de março. Por ques-
tões bancárias, aqueles que 
fizeram portabilidade de salá-
rio terão seu dinheiro dispo-
nível na quarta-feira (05/03), 
um dia antes da data prevista

O governador Cláudio Cas-
tro antecipou o salário do fun-
cionalismo estadual referente 
ao mês de fevereiro. Mais de 
70% dos servidores, que são 
correntistas do Bradesco, ins-
tituição parceira do Estado, 
receberão o pagamento neste 
sábado (01/03). Os funcionários 
ativos, inativos e pensionistas 
que efetuaram a portabilidade 
para os demais bancos, serão 
contemplados na quarta-feira 
(05/03), em virtude do feriado 
bancário, que posterga a tran-
sação da modalidade. Deposi-
tada pela Secretaria de Estado 
de Fazenda, a folha contabiliza 
o valor aproximado de R$ 2,4 
bilhões.

– Nosso compromisso com o 

servidor público é permanente 
e antecipar o pagamento de 
fevereiro é mais uma demons-
tração do nosso respeito e 
reconhecimento ao trabalho 
desses profissionais. Com essa 
medida, conseguimos garan-
tir que 71% dos nossos 466 
mil servidores tenham seus 
salários na conta no início do 
período de Carnaval, propor-
cionando mais tranquilidade 
e previsibilidade financeira a 
milhares de famílias. Essa ante-
cipação só não foi possível para 
aqueles que optaram pela por-
tabilidade, em razão do feriado 
bancário, e que irão receber na 
quarta-feira (05/03) – declarou 
Cláudio Castro.

Conforme o calendário de 
pagamentos de 2025, estabe-
lecido pelo governo e divulgado 
no Diário Oficial do Estado, o 
depósito dos salários do fun-
cionalismo estava previsto para 
acontecer no terceiro dia útil 
do mês, ou seja, na quinta-feira 
(06/03) da próxima semana.

O deputado estadual Alan 
Lopes (PL) foi reeleito, na ter-
ça-feira (25/02), presidente 
da Comissão de Educação da 
Assembleia Legislativa do Rio 
(Alerj). No período em que 
está à frente do colegiado, o 
parlamentar impediu a apro-
vação de projetos prejudicais 
à infância. 

Para o próximo biênio, Alan 
Lopes manterá como priori-
dade a visão conservadora. 
“Ao povo do meu estado, agra-
deço mais uma vez por confiar 

em nosso trabalho contra a 
corrupção e as ideologias que 
destroem nossas crianças”, 
afirma Alan, que nesta terça 
também aniversariou, rece-
bendo parabéns de lideranças 
de diversas instituições.

Como presidente da Comis-
são de Educação, nestes dois 
primeiros anos, Lopes desman-
telou a “máfia da merenda”, 
identificando empresas que há 
décadas formavam um cartel 
no fornecimento de alimentos 
para escolas públicas.

Governador Cláudio 
Castro antecipa 
pagamento de fevereiro 

Deputado Alan Lopes é reeleito presidente 
da Comissão de Educação da Alerj

O Centro de 
G e r e n c i a -
mento de 
R is co s  e 
Emergências 
em Energia 

(CGREE), iniciativa da Secre-
taria de Estado de Energia e 
Economia do Mar (Seenemar), 
alcançou a marca de 2 mil aten-
dimentos desde sua criação, 
em dezembro de 2023. O cen-
tro tem como principal objetivo 
mitigar os impactos da falta de 
fornecimento de energia elé-
trica, apoiando concessionárias 
de energia, serviços públicos 
essenciais e infraestruturas crí-
ticas no estado, como hospi-
tais, UPAs, batalhões da Polícia 
Militar, entre outros

– O CGREE é um marco na 
nossa gestão e reforça o nosso 
compromisso com a segurança 
e a eficiência no fornecimento 
de energia, sobretudo para os 
serviços essenciais. A atuação 
ininterrupta do Centro tem sido 
fundamental para mitigar os 
impactos causados pela falta 
de energia e garantir o funcio-
namento contínuo de serviços 
que salvam vidas – comentou 
o governador Cláudio Castro.

O CGREE opera de forma 
contínua, 24 horas por dia, sete 
dias por semana, na sede do 
Centro Integrado de Comando 
e Controle da Polícia Militar 
(CICC), na Cidade Nova. Entre 
as demandas atendidas, des-
tacam-se as solicitadas pelo 
Corpo de Bombeiros do estado 

(CBMERJ) – que representa-
ram 1.116 ocorrências, ou seja, 
cerca de 50% do total. As ocor-
rências envolveram tanto as 
unidades do CBMERJ, como 
o serviço essencial, quanto a 
articulação com as concessio-
nárias para reduzir o tempo de 
restabelecimento da energia 
elétrica. A Polícia Militar res-
pondeu por 208 ocorrências 

(9,32%) e as unidades de saúde 
(hospitais e UPAs, entre outros) 
por 143 ocorrências (6,41%).

– O Centro atua em parce-
ria com as demais secretarias 
estaduais e gestores munici-
pais de energia para minimi-
zar os transtornos causados 
por falhas no fornecimento 
de energia. Antes da criação 
do CGREE, grandes hospitais 

chegavam a operar por até 48 
horas com geradores,  até o 
restabelecimento da energia. 
Estamos falando de muito mais 
do que apenas energia. Esta-
mos falando de salvar vidas e 
garantir mais segurança para 
todos– explica o secretário de 
Energia e Economia do Mar, 
Cássio Coelho.

Atualmente, o CGREE é 

informado sobre as ocorrên-
cias e aciona imediatamente 
as concessionárias de energia 
elétrica – Light, Enel e Energisa 
– que mantêm equipes inte-
gradas ao Centro e priorizam 
o atendimento das unidades 
essenciais, garantindo a eficá-
cia das operações.

– Essa atuação ágil, coor-
denada em situações de 

emergência, contribui para 
minimizar os impactos das 
falhas no fornecimento de 
energia e assegurar a conti-
nuidade de serviços críticos 
à população, como saúde e 
segurança pública, evitando 
a interrupção de serviços 
essenciais – afirma o coor-
denador do CGREE, coronel 
Alexandre Silveira.

Pesquisa e inovação ganham destaque 
no lançamento do Prêmio CT&I SUS

Cláudio Castro cria Secretaria de Desenvolvimento 
Regional do Interior, Pesca e Agricultura Familiar

A presidente da Fundação 
Carlos Chagas Filho de Amparo 
à Pesquisa do Estado do Rio de 
Janeiro – FAPERJ, Caroline Alves, 
participou da cerimônia de lan-
çamento da Chamada Pública 
do Prêmio de Incentivo em Ciên-
cia, Tecnologia e Inovação para 
o SUS (Prêmio CT&I SUS) e do 
anúncio da cooperação técnica 
entre o Ministério da Saúde (MS), 
o Conselho Nacional de Desen-
volvimento Científico e Tecno-
lógico (CNPq) e as Fundações 
de Amparo à Pesquisa (FAPs) 
para a elaboração da Chamada 
Pública Nacional PPSUS Inova-
ção. O evento aconteceu nesta 
quarta-feira (26) no Auditório 
Emílio Ribas, na sede do Minis-
tério da Saúde, em Brasília, com 
transmissão ao vivo pelo canal 
do DataSUS.

A edição de 2025 do Prêmio 
CT&I SUS marca a retomada 
da iniciativa após oito anos de 
pausa. O prêmio tem como obje-
tivo reconhecer e valorizar tra-
balhos técnico-científicos que 
respondam às demandas do 
Sistema Único de Saúde (SUS) e 

contribuam para o aperfeiçoa-
mento dos serviços e políticas 
de saúde no país. A premiação 
é coordenada pela Secretaria de 
Ciência, Tecnologia e Inovação 
e do Complexo Econômico-In-
dustrial da Saúde (SECTICS/MS), 
por meio do Departamento de 
Ciência e Tecnologia (Decit), em 
parceria com o CNPq.

Durante a cerimônia, tam-
bém foi anunciada a elaboração 
da Chamada Pública Nacional 

PPSUS Inovação, que visa incenti-
var o desenvolvimento de tecno-
logias e soluções em saúde com 
potencial de incorporação ao 
SUS. A proposta busca estimu-
lar a criação de novos produtos, 
programas e políticas públicas 
que melhorem a qualidade, a 
eficiência, o acesso e a equidade 
no sistema de saúde brasileiro.

Para Caroline Alves, presi-
dente da FAPERJ, a parceria entre 
as instituições é estratégica para 

fortalecer a pesquisa e a inova-
ção em saúde. “A inovação em 
saúde é fundamental para pro-
mover mais eficiência, equidade 
e acesso aos serviços de saúde. 
Essa iniciativa reforça o com-
promisso com a ciência e com a 
melhoria contínua da qualidade 
de vida da população”, destacou.

Disse ainda que “a inovação 
em saúde é essencial para garan-
tir serviços mais eficientes, justos 
e acessíveis para todos.”

Com foco no desenvolvi-
mento do interior e no forta-
lecimento da economia local, o 
governador Cláudio Castro criou, 
sem aumento de despesas, a 
Secretaria de Desenvolvimento 
Regional do Interior, Pesca e Agri-
cultura Familiar (SEDIPAF). A cria-
ção da nova pasta foi publicada 
no Diário Oficial desta quarta-
-feira (26/02)

- A secretaria será funda-
mental para integrar políticas 

públicas e fortalecer a econo-
mia do interior. Nosso objetivo 
é apoiar quem produz, gerando 
emprego, renda e desenvolvi-
mento sustentável para as 
regiões mais afastadas da capi-
tal. Tenho um olhar especial para 
o interior, acredito que só existe 
um estado forte com um interior 
forte, e por isso trabalhamos 
para desenvolvê-lo - afirma o 
governador Cláudio Castro.

A secretaria terá a missão 

de estruturar e desenvolver a 
cadeia produtiva do interior, 
promovendo a integração entre 
agentes. Além disso, atuará no 
fortalecimento da agricultura 
familiar – atividade essencial 
para a segurança alimentar, a 
geração de renda e a sustenta-
bilidade no campo.

Novo secretário
Jair de Siqueira Bittencourt 

será o titular da pasta. Natural 
de Itaperuna, o advogado e 

deputado estadual iniciou seu 
primeiro mandato em 2014, 
tendo presidido a Comissão de 
Saúde da Alerj. Também inte-
grou as comissões de Tributa-
ção, Controle da Arrecadação 
Estadual e de Fiscalização dos 
Tributos Estaduais; e de Agri-
cultura, Pecuária e Políticas 
Rural, Agrária e Pesqueira. Em 
2017, foi secretário estadual 
de Agricultura, Pecuária, Pesca 
e Abastecimento.



GAZETA RIO6 Estado do Rio de Janeiro, Quinta-Feira, 27 de Fevereiro de 2025 < www.gazetario.com

Saúde Mental realiza Carnaval 
da inclusão com bloco na praça

Crescimento de focos de 
incêndio mantém Defesa 
Civil em Estágio de Atenção

Fiscalização apreende mais 
de 350 quilos de carne 
irregular em Rio das Ostras

Secretaria de Assistência 
Social realiza atividades 
especiais de Carnaval 

Na terça-feira, dia 25, uma 
nova área foi atingida por quei-
madas em Rio das Ostras. Desta 
vez o fogo consumiu uma área 
no Loteamento Atlântica, entre 
a Prefeitura do Município e o 
Detran. Aproximadamente 800 
metros foram destruídos pelo 
incêndio e por conta da grande 
quantidade de fumaça, ruas no 
entorno tiveram que ser fecha-
das. Cerca de 20 homens do 9º 
Grupamento de Bombeiros do 
destacamento de Rio das Ostras, 
da Guarda Ambiental, Defesa 
Civil e da Secretaria de Obras 
trabalharam no combate.

Só nesta terça foram regis-
trados oito focos de incêndio 
no Município. Além do Lotea-
mento Atlântica, houve um 
registro na localidade de Cidade 
Praiana, dois no Contorno, um 
no Recreio, um em Cantagalo 

e um na Extensão do Bosque. 
O aumento nas ocorrências de 
incêndios preocupa as autorida-
des municipais que têm refor-
çado o trabalho de fiscalização 
e orientação da população.

De acordo com o Centro 
Estadual de Monitoramento e 
Alerta de Desastres Naturais 
(Cemaden-RJ), o risco de incên-
dios florestais continua sendo 
considerado alto, em toda a Bai-
xada Litorânea, o que inclui Rio 
das Ostras. A Defesa Civil segue 
monitorando as principais áreas 
de preservação ambiental do 
Município.

Em caso de incêndio, as pes-
soas podem ligar para o Corpo 
de Bombeiros no número 193, 
para a Defesa Civil, no 199, e para 
a Guarda Ambiental, no 153. E 
agora também no WhatsApp da 
Defesa Civil que é o 2760-8394.

Uma operação da Vigilância 
em Saúde de Rio das Ostras 
resultou na apreensão de mais 
de 350 quilos de carne imprópria 
para consumo em um depósito 
de açougue da cidade. A ação, 
que contou com o apoio da 
Defesa Civil e do Procon, iden-
tificou condições insatisfatórias 
de armazenamento, colocando 
em risco a segurança alimentar 
da população.

Durante a inspeção, os agen-
tes constataram que as carnes 
estavam armazenadas direta-
mente no chão e em ambiente 
inadequado para conservação, 
evidenciando irregularidades 
sanitárias graves. Diante da 
situação, os produtos foram 
apreendidos e o estabeleci-
mento notificado.

A coordenadora da Vigilân-
cia em Saúde, Nirvana Braga, 
alertou sobre a importân-
cia da fiscalização contínua 
para coibir práticas ilegais. “A 
segurança alimentar é uma 
questão de saúde pública. 
Encontramos um cenário 
alarmante, com carne arma-
zenada sem qualquer critério 
sanitário adequado. Vamos 
continuar intensificando essas 
ações para garantir produtos 
de qualidade aos consumido-
res”, ressaltou.

A Vigilância em Saúde reforça 
que a colaboração da popula-
ção é essencial para combater 
a comercialização de alimentos 
impróprios. Denúncias podem 
ser feitas pelo e-mail vigilancia-
sanitaria.ro@gmail.com.

A Prefeitura de Volta Redonda, 
através da Secretaria Municipal 
de Assistência Social (Smas) – 
por meio dos departamentos de 
Proteção Especial Social (DPES) 
e de Proteção Básica (DPB) –, 
iniciou uma série de atividades 
especiais para celebrar o Carna-
val com os usuários dos serviços 
de assistência social da cidade. A 
programação conta com decora-
ção vibrante, repleta de brilho, 
enfeites e serpentinas, criando 
um ambiente alegre e acolhedor 
para todos os participantes.

A festa começou na manhã 
desta quarta-feira, 26, no Cen-
tro de Referência de Assistên-
cia Social (Cras) do bairro Volta 
Grande, com um animado Baile 
de Carnaval para os idosos do 
grupo de convivência Experiên-
cia e Esperança. A atração con-
tou com a presença do Cami-
nhão da Brinquedolândia, que 
levou diversão para as crianças 
atendidas pela unidade, garan-
tindo momentos de lazer e des-
contração para os pequenos.

No Centro de Atendimento 
para Pessoas Idosas com Alzhei-
mer e Familiares – o Centro-Dia 
Synval Santos – a proposta foi 
trabalhar o bem-estar emocio-
nal, promovendo o resgate da 
memória dos idosos e a impor-
tância da socialização. A manhã 
foi marcada por muita alegria, 
dança e músicas tradicionais 

de Carnaval, com os idosos se 
divertindo ao som das mar-
chinhas e grandes sucessos. 
Com belas fantasias, a matinê 
se transformou em um verda-
deiro sucesso, proporcionando 
momentos de prazer, integra-
ção e diversão.

A secretária municipal de 
Assistência Social, Rosane Mar-
ques, ressalta a importância do 
evento na promoção da saúde 
e bem-estar dos participantes. 
“Os idosos aguardam ansiosos 
por esses momentos de alegria. 
Nosso papel é proporcionar a 
união, a diversão e a socializa-
ção entre eles, pois isso faz bem 
para a saúde física e mental. 
Criamos essa festa com todo o 
carinho, pois acreditamos que é 
essencial promover momentos 
como esse para o corpo e para 
a alma”, afirmou.

A programação segue ao 
longo da semana com mais ati-
vidades. Nesta quinta-feira, 27, 
os usuários do Centro Dia de 
Atendimento à Pessoa com Defi-
ciência (CAPD) do bairro Ater-
rado participam de uma matinê 
no Clube Comercial.

Além disso, os usuários do 
CAPD II, localizado no bairro 
Siderópolis, também participam 
de duas ações (às 10h e às 15h30) 
nas dependências da unidade. 
A programação continua com 
eventos em outras localidades.

O bloco “De Perto 
Ninguém é Nor-
mal” foi uma 
terapia para 
quem foi assis-
tir na manhã 

desta quarta-feira (26), na Praça 
Veríssimo de Melo, no Centro 
da cidade. Música, cor, alegria 
e inclusão deram o tom do 
momento marcando o período 
carnavalesco. O evento foi rea-
lizado pelo Programa de Saúde 
Mental do município com o obje-
tivo de promover a inclusão por 
meio da ocupação de espaço 
público de forma cultural mos-
trando à sociedade para além 
da saúde mental.

“Isto aqui é vida. A minha 
família e Macaé, de forma muito 

especial, são tudo de melhor que 
existem. São maravilhosos. Em 
Macaé temos tudo o que o meu 
filho precisa para ser uma criança 
como qualquer outra, apesar 
das suas limitações. Este bloco 
é uma grande alegria e mostra o 
cuidado integral que o município 
tem com a gente”, disse Viviane 
Argemiro, 45 anos, mãe de três 
filhos, sendo o caçula Enzo, 11 
anos, atípico com autismo de 
suporte nível dois, deficiência 
intelectual e epilepsia.

Ela acrescentou: “Ser mãe do 
Enzo tem as suas dificuldades, 
mas é amor o tempo todo, e 
tudo supera. Somos de Duque 
de Caxias e viemos morar em 
Macaé há quatro anos por 
causa do atendimento da rede 

municipal daqui que é exce-
lente. Esta cidade nos acolheu 
e hoje Enzo está no sexto ano 
da escola, é outra criança bem 
mais desenvolvida depois que 
Macaé entrou na nossa vida para 
sempre”, enfatizou.

A gerente da Saúde Mental, 
Lorrane Moreira, destacou a 
importância do bloco na vida 
dos pacientes, familiares e das 
pessoas em geral. “O bloco 
existe há uns anos e foram os 
próprios pacientes que esco-
lheram o nome que tem tudo 
a ver com todas as pessoas. 
O objetivo deste momento é 
promover a inclusão e mos-
trar que os atípicos vivem 
bem em qualquer lugar res-
peitando todos e devendo ser 

respeitados”, destacou.
A animação do bloco reuniu 

pacientes do Centro de Aten-
dimento Psicossocial Álcool e 
Drogas (Caps AD), ambulatório 
do Núcleo de Saúde Mental 
e também de outros órgãos 
convidados como Apae com 
os Apaexonados e ApaeFolia, 
Centro de Atenção Psicossocial 
(Caps) Betinho, o Caps infantil 
(Capsi) e outros vinculados à 
Secretaria Municipal de Saúde. 
Também estavam presentes 
equipes da Vigilância Ambien-
tal orientando quem estava no 
bloco ou passava pela praça 
sobre os cuidados que devem 
ter para a prevenção da den-
gue, zika, chikungunya e a febre 
oropouche.

Regiões 

RIO DAS OSTRAS MACAÉ

VOLTA REDONDA
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Congresso promete ao STF identificar 
todos os padrinhos de emendas

O presidente do Supremo 
Tribunal Federal (STF), Luís 
Roberto Barroso, criticou o sis-
tema de eleição para a Câmara 
dos Deputados, classificando-o 
como um modelo que “funciona 
muito mal”.

Durante um evento do BTG 
Pactual, em São Paulo, Bar-
roso explicou que, no modelo 
vigente, o voto do eleitor vai 
para o partido, e não direta-
mente para o candidato esco-
lhido. “Na prática, o que acon-
tece é um sistema em que o 

eleitor não sabe exatamente 
quem elegeu e o eleito não sabe 
exatamente quem o colocou 
lá”, afirmou.

Como alternativa, o ministro 
defendeu o voto distrital misto, 
no qual o eleitor passa a votar 
diretamente em um candidato 
para representar seu distrito 
(sistema distrital) e também em 
um partido de sua preferência 
(sistema proporcional). 

Ainda neste ano, a Câmara 
deve criar uma comissão para 
analisar o voto distrital misto. 

As polícias Civil e Militar de 
Mato Grosso descobriram, na 
terça-feira (25/2), um depósito 
clandestino de cestas básicas 
vinculado à facção criminosa 
Comando Vermelho, em São 
José do Xingu, cidade que fica 
a 950 quilômetros da capital 
Cuiabá e próxima ao Parque do 
Xingu. Os alimentos, segundo a 
investigação, eram distribuídos 
como forma de garantir o apoio 
da população local.

O esquema foi desmantelado 
após denúncias anônimas, que 

revelaram a prática de distribui-
ção de cestas e outros produ-
tos sem origem comprovada. 
A polícia passou a monitorar a 
cidade e identificou a existência 
de um depósito utilizado para 
armazenar os itens a serem doa-
dos. Nessa terça, a ação poli-
cial ocorreu após a chegada de 
mais um caminhão carregado 
de alimentos.

Além de alimentos, agentes 
encontraram itens de higiene, 
eletrônicos e pequena quanti-
dade de drogas.

Sistema eleitoral da 
Câmara “funciona 
muito mal”, diz Barroso

CV distribuía cestas para 
“conquistar” população 
na região do Xingu

As mesas diretoras 
da Câmara e do 
Senado envia-
ram ao ministro 
Flávio Dino, do 
Supremo Tribu-

nal Federal (STF), um documento 
em que se comprometem a iden-
tificar todos os parlamentares 
responsáveis por indicar a des-
tinação de emendas ao Orça-
mento da União, bem como os 
beneficiários dos repasses.

Ambas as casas legislativas 
prometeram que, do exercício 
financeiro de 2025 em diante 
não será mais possível empenhar 
emendas sem a identificação 
de padrinho e beneficiário final, 
principal problema apontado 
pelo Supremo na execução de 
emendas orçamentárias.

A falta de transparência na 
liberação de emendas levou a 
um impasse com o Supremo, 
que impôs critérios mais rígidos 
para que os repasses pudessem 
ser feitos. Diante do impasse, a 
Lei Orçamentária Anual de 2025 
(LOA) ainda não foi aprovada 
pelo Congresso.

O plano conjunto foi apresen-
tado a Dino, relator do tema no 
Supremo, na véspera de uma 
audiência de conciliação con-
vocada pelo ministro para ava-
liar a execução das medidas de 
controle e transparência deter-
minadas por ele, e pelo plenário 
da Corte, desde 2022.

O Plano de Trabalho Conjunto 
foi enviado ao Supremo após 
acordo com o governo federal. A 

Advocacia-Geral da União (AGU) 
também informou ao ministro 
Flávio Dino sobre medidas para 
aprimorar a transparência em 
sistemas mantidos pela União 
para divulgar a execução do 
Orçamento, com a inclusão do 
nome dos parlamentares res-
ponsáveis por cada emenda 
liberada.

Segundo a AGU, o plano 
conjunto tem como objetivo 
“aprimorar a interface entre os 

sistemas dos poderes Execu-
tivo e Legislativo na execução 
das emendas, aprimorando o 
trâmite administrativo e facili-
tando o controle social e o acesso 
público às informações”.

O governo federal também 
prometeu empenho na fiscaliza-
ção da execução orçamentária. 

Mudança de regra
O plano aborda, em especial, 

as emendas individuais de trans-
ferência, as chamadas emendas 

Pix - identificada nos sistemas 
orçamentários pela sigla RP6 -, 
de bancada estadual (RP7), de 
comissão (RP8) e as emendas 
de relator, que deram origem à 
expressão “orçamento secreto” 
(RP9).

As duas Casas prometeram 
aprovar uma mudança na reso-
lução que disciplina a proposição 
de emendas parlamentares, de 
modo a adequar as regras e cum-
prir a determinação do Supremo 

de identificar cada congressista 
responsável por indicar emen-
das, incluindo as de comissão e 
de bancada.

Segundo o plano, a indicação 
de cada emenda precisará obri-
gatoriamente ser acompanhada 
de ata de deliberação na respec-
tiva comissão ou bancada parti-
dária e estadual, bem como de 
planilhas indicando quem pro-
pôs cada destinação dos recur-
sos e o beneficiário.

A medida visa impedir o cha-
mado “rateio” de emendas em 
comissões, quando uma emenda 
genérica acaba sendo dividida 
entre diferentes destinos sem 
que seja identificado o parla-
mentar que fez a indicação.

De acordo com as informa-
ções da Câmara e do Senado, 
as emendas apresentadas ao 
Orçamento de 2025 já foram fei-
tas sob o novo modelo, mesmo 
antes da mudança na regra.

Instituto afirma que o governo desembolsará 
R$61.8bi bloqueados do FGTS pelo Saque Aniversario

Pesquisa mostra otimismo de microempreendedores individuais

De acordo com o site do 
governo www.fgts.gov.br de 
fevereiro de 2020 a janeiro de 
2025, 15.514.908 trabalhadores 
demitidos sem justa causa, e que 
optaram pelo Saque Aniversário, 
sacaram R$ 31.7 bilhões da multa 
de 40%. O presidente do Insti-
tuto Fundo de Garantia do Tra-
balhador – IFGT, Mario Avelino, 
com base nestas informações, 
estimando que pelo menos em 
fevereiro corrente pelo menos 
mais 451.643 tenham sidos 
demitidos sem justa causa, 
totalizando 15.966.551 trabalha-
dores, afirma que, o valor total 
dos saldos bloqueados a serem 
sacados por estes trabalhadores 
seria de R$ 81.6 bilhões.

Considerando, que neste 
período, 3.866.551 trabalhado-
res, tenham voltado a opção 
de Saque Demissão e já sacado 
o saldo bloqueado, temos os 
12.100.000 trabalhadores divul-
gados pelo ministro do Trabalho 
Luiz Marinho. Considerando, que 
a média de saldo bloqueado por 
trabalhador foi de R$ 5.111,14 
com base nos dados do site 
do governo, o valor total a ser 
que sacados por todos estes 
trabalhadores será de R$ 61.8 
bilhões e não os R$ R$ 12 bilhões 

estimados pelo governo, uma 
diferença a mais de R$ 49.8 
bilhões. Sendo que nos primeiros 
110 dias serão pagos no máximo 
R$ 3.000,00 por trabalhador, o 
que totaliza R$ 36.3 bilhões, e 
nos 110 dias posteriores a dife-
rença de R$ 25,5 bilhões.

Considerando ainda, que 4 
milhões destes trabalhadores 
tenham feito um empréstimo 
consignado junto as institui-
ções financeiras/bancos, dando 
como garantia o seu Saque Ani-
versário, e que eles tenham a 

pagar R$ 15 bilhões, que serão 
recebidos nos próximos anos 
pelos bancos, temos que, nos 
próximos 150 dias o Fundo de 
Garantia terá um saque de apro-
ximadamente R$ 46.8 bilhões, 
ou seja, mais R$ 34.8 bilhões 
além dos R$ 12 bilhões divul-
gados pelo governo.

Em resumo, o Fundo de 
Garantia terá um grande 
impacto na sua sustentabilidade 
para os investimentos sociais 
em Habitação Popular, Sanea-
mento Básico, Infra-Estrutura 

Urbana e Saúde, prejudicando 
milhões de brasileiros, princi-
palmente os de baixa renda. 
Teremos ainda, um aumento 
na inflação com o aumento de 
consumo, o que implicará no 
aumento da Taxa de Juros pelo 
Banco Central, o que tornará o 
custo de vida mais caro, per-
dendo todo os brasileiros e o 
Brasil. Com tudo isso, Avelino 
afirma que, esta é uma Medida 
Provisória IRRESPONSÁVEL do 
governo, já que ele sabe os 
males que serão causados.

Metade dos microempreen-
dedores individuais brasileiros 
espera que o cenário da eco-
nomia brasileiro seja favorável 
a seus negócios neste ano de 
2025, revela a Sondagem Eco-
nômica do MEI, realizada pelo 
Serviço Brasileiro de Apoio às 
Micro e Pequenas Empresas 
(Sebrae) e pela Fundação Getu-
lio Vargas (FGV).

Em meio a boatos, já des-
mentidos pelo Ministério da 

Fazenda, de aumento na alí-
quota de contribuição previ-
denciária, a pesquisa indica 
que 50% estão otimistas com 
o desempenho de seus negó-
cios neste ano, que deverá ser 
melhor que o de 2024.

No que se refere ao contexto 
geral do quadro econômico do 
país, o otimismo dos microem-
presários caiu um pouco na 
comparação com o ano pas-
sado: 40%.

As regiões que concentram 
o maior número de microem-
presários otimistas são o Norte 
e o Centro-Oeste do país, com 
47,8% dos consultados. Em 
seguida, vêm os nordestinos, 
com 44,9%. Já o Sudeste, com 
37,6%, e o Sul, com 35,4%, são 
as regiões menos otimistas.

Por campo de atividade, os 
microempresários da área de 
comércio estão na ponta da 
pesquisa, com uma perspectiva 

positiva de 53,4% para este 
ano. A indústria registrou índice 
de 49,6%, e o setor de serviços 
ficou um pouco abaixo, com 
48,7%.

Estão também no Norte e 
Centro-Oeste os MEIs mais 
esperançosos de bons resul-
tados para seus próprios negó-
cios: 56,9%. Depois vêm os 
microempresários do Nordeste 
(53,3%), do Sudeste (48,5) e do 
Sul (47,9%).

Nacional

Joédson Alves/Agência Brasil/ARQUIVO
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Sesc RJ abre inscrições para cursos de inglês para adolescentes
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

OPORTUNIDADE

Adolescentes de 12 a 15 anos 
podem se inscrever nos cursos 
inglês de nível básico (A1 e B1) 
do Sesc RJ. Ao todo, são ofere-
cidas 157 vagas presenciais, em 
11 unidades fluminenses.

Desse total de vagas, 55 são 
gratuitas e 102 pagas. As men-
salidades variam de R$ 181 a 
R$ 250, com material já incluso.

A gerente de Educação do 
Sesc RJ, Adriana Santos, ressal-
tou que, diante da importância 
do idioma, a instituição ofe-
rece cursos para democratizar 
o acesso dos jovens ao ensino, 
como forma de ampliarem as 
suas vantagens no mercado de 
trabalho.

“O Sesc atua para democra-
tizar o aprendizado de inglês, 
ciente da diferença que isso 
pode fazer na vida de jovens que, 
em breve, entrarão no mercado 

de trabalho. Com uma metodo-
logia envolvente, oficinas, aulas 
passeio e diversas experiências 
imersivas, buscamos tornar o 
aprendizado do idioma mais 
natural e significativo, estimu-
lando tanto a compreensão oral 
quanto escrita”, disse Adriana.

As inscrições devem ser feitas 
até 2 de março, diretamente nas 
unidades de Barra Mansa, Cam-
pos, Duque de Caxias, Madu-
reira, Niterói, Nova Friburgo, 
Ramos, São Gonçalo, São João 
de Meriti, Teresópolis ou Tijuca.

Os candidatos às vagas gra-
tuitas devem estar cursando o 
Ensino Fundamental ou Médio, 
e pertencer a famílias com 
renda per capita de até dois 
salários-mínimos.

No ato da inscrição, o can-
didato deve apresentar cópia 
e original do RG e do CPF do 

responsável legal e do adoles-
cente, além do comprovante de 
escolaridade e os comprovan-
tes de residência e de renda da 
família.

Mais informações podem ser 
consultadas no edital e anexos 
relacionados às vagas PCG e refe-
rente às vagas pagas.

As inscrições para as vagas 
pagas também devem ser feitas 
nas unidades citadas.

Será aplicado teste de nivela-
mento a candidatos que desejam 
iniciar o curso em turmas acima 
do nível básico do idioma A1, ou 
seja, o nível B1.

Os resultados das inscrições 
serão divulgados em 3 de março. 
A lista com os nomes dos alunos 
aprovados estará disponível no 
site do Sesc (sescrio.org.br).

As aulas devem começar no 
dia 11 de março.
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A Orquestra Sin-
fônica Brasileira 
(OSB) chega aos 
85 anos em 
2025 com uma 
programação 

especial que revisita sua his-
tória e abre novos caminhos 
para a música sinfônica. Com 44 
concertos, a temporada passará 
por grandes palcos do Rio de 
Janeiro e São Paulo, destacando 
repertórios clássicos, obras de 
compositoras históricas e apre-
sentações inovadoras. A aber-
tura ocorre em 12 de março, no 
Teatro Carlos Gomes, com um 
concerto dedicado à presença 
feminina na música.

Sob a regência da maestra 
Jhoanna Sierralta, a apresen-
tação trará “Viagem ao Vento”, 
de Marisa Rezende, o “Con-
certo para Violoncelo nº1”, de 
Grazyna Bacewicz, com Emília 
Valova como solista, e a “Sin-
fonia Gaélica”, de Amy Beach.

“A música tem que estar 
na escola, e toda transforma-
ção depende da educação do 
seu povo”, afirma Ana Flávia 
Cabral Souza Leite, vice-presi-
dente executiva da Fundação 
OSB, reforçando o compromisso 
educacional da instituição.

Uma temporada que resgata 
o passado e projeta o futuro

Desde sua fundação em 
1940, a OSB tem sido um pilar 
da cultura brasileira, levando 
a música sinfônica a novos 
públicos e promovendo a 

Série Ouro: Império 
Serrano homenageia 
Beto Sem Braço, autor 
de sambas icônicos

Museu do Jardim Botânico 
celebra primeiro aniversário 

O Museu do Jardim Botâ-
nico inicia as comemorações 
do seu primeiro aniversário 
com uma programação diver-
sificada para toda a famí-
lia. Em um ano de funciona-
mento, o espaço já recebeu 
mais de 77 mil visitantes e, 
para marcar a data, preparou 
atividades especiais nos dias 
8 e 9 de março.

O fim de semana pós-car-
naval começa com o grupo 
Lekolé, que anima as manhãs 
com um bloquinho infantil 
repleto de música, brinca-
deiras e histórias. No sábado 
à tarde, a oficina “Saberes 
Ancestrais: Bordado Botâ-
nico” oferece ao público a 
oportunidade de explorar 
técnicas e tradições do bor-
dado inspirado na natureza.

Além das atrações come-
morativas, atividades já 
conhecidas do público 
seguem na programação. 
Entre elas, “Brincadeiras 
de Jardim”, voltada para 
crianças de 4 a 12 anos, 
e a visita educativa “Da 
Floresta ao Laboratório”, 
que conduz os visitantes 
por uma jornada de apren-
dizado sobre a biodiversi-
dade do Jardim Botânico.

O Império Serrano levará à Sapu-
caí, no Carnaval 2025, o enredo 
“O que espanta a miséria é festa”, 
uma homenagem ao compositor 
e baluarte da escola Laudeni Case-
miro, o Beto Sem Braço.

O desfile da escola de Madu-
reira, que integra a Série Ouro, 
ganha um significado ainda mais 
forte após a perda de 97% de 
suas fantasias em um incêndio 
na Maximus Confecções, fábrica 
localizada em Ramos, na Zona 
Norte do Rio.

Beto Sem Braço é um dos 
grandes nomes da história do 
Império Serrano. Autor de sam-
bas icônicos e vencedor de três 
Estandartes de Ouro, ele ajudou a 
consolidar a identidade da escola 

no carnaval carioca.
O carnavalesco Renato Este-

ves reforça que a escola levará a 
própria essência do enredo para a 
avenida “Nós vamos representar 
o próprio enredo. O que espanta 
a miséria é festa. Então vamos 
pegar a garra do imperiano, 
somar nossas alegorias e fazer 
um desfile lindo na Sapucaí.”

Diante do impacto do incên-
dio, a Liga RJ confirmou que 
nenhuma das agremiações 
atingidas pelo ocorrido será 
rebaixada no Carnaval 2025. 
Mesmo com as dificuldades, 
o Império Serrano segue firme 
para entregar um desfile emo-
cionante e celebrar a cultura do 
samba na avenida.

Orquestra Sinfônica Brasileira celebra 85 anos 
com temporada especial de 44 concertos

GCADERNO
formação de músicos. A tem-
porada de 2025 traz cinco 
séries temáticas, explorando 
desde as grandes sinfonias de 
Mahler, Berlioz e Stravinsky 
até composições brasileiras 
de Villa-Lobos, Guerra-Peixe 
e Clarice Assad.

Compromisso educacional 
e social

Além dos concertos, a OSB 
mantém seu compromisso com 
a educação musical através do 
Conexões Musicais, projeto 
que já passou por 38 municí-
pios em 11 estados. Em 2025, 

o programa se expande para 
Manaus, Belém, Corumbá, 
Serra e cidades do interior de 
São Paulo e Minas Gerais, ofere-
cendo aulas, ensaios e imersões 
artísticas para jovens músicos.

A OSB Jovem, retomada 
em 2023, seguirá formando 

novas gerações de instru-
mentistas, com uma tem-
porada de 10 concertos e 
repertórios que equilibram 
clássicos e contemporâ-
neos, reafirmando a missão 
da orquestra de transformar 
vidas através da música.

Abertura da temporada 2025
Data: 12 de março (quarta-

-feira), às 19h
Local: Teatro Carlos Gomes – 

Praça Tiradentes, s/nº, Centro, 
Rio de Janeiro

Ingressos: R$60,00 (meia-en-
trada: R$30,00)
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O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET
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O Vasco da Gama apresen-
tou oficialmente na terça-feira 
(25) o atacante português Nuno 
Moreira, que chega como reforço 
para o setor ofensivo da equipe 
comandada por Fábio Carille. 

O jogador de 25 anos, que 
atuava pelo Casa Pia, de Portu-
gal, concedeu uma entrevista à 
Vasco TV na quarta-feira (26), 
onde detalhou os motivos que 
o levaram a aceitar a proposta 
do clube carioca e falou sobre 
a expectativa para sua estreia.

Nuno se sentiu valorizado 
pelo Vasco

Segundo Nuno Moreira, a 
decisão de vir para o futebol 
brasileiro foi facilitada pelo 
interesse demonstrado pelo 
Vasco. O atacante desta-
cou que se sentiu valorizado 
pelo clube e isso foi deter-
minante para sua escolha. 
“Primeiramente, foi o tanto 
que eles me queriam. Eu 
gosto de me sentir valori-
zado no clube que estou. 
Com o grande interesse do 
Vasco, optei por escolher 
o time brasileiro”, afirmou 
o jogador.

Esporte

Pedro faz primeiro aquecimento com 
o grupo do Flamengo após grave lesão

VASCO DA GAMA

FLAMENGO

BOTAFOGO 

A manhã foi 
de treina-
mento para 
o Flamengo 
n o  N i n h o 
do Urubu. A 

imprensa pôde acompanhar 
os minutos iniciais da ativi-
dade no campo e ver Pedro 
fazendo o seu primeiro 
aquecimento com o grupo 
desde a grave lesão no joe-
lho esquerdo em setembro 
do ano passado. O atacante 
iniciou esta semana a transi-
ção física, mas o clube adota 
cautela e não quer pular eta-
pas. A tendendência é que 
ele só seja reintegrado ao 
elenco no final de março e 
volte a jogar em abril.

Juninho e Alex Sandro 
também participaram do 
aquecimento junto ao res-
tante do elenco, mas só 
devem voltar a ser relacio-
nados no segundo jogo da 
semifinal do Campeonato 

Carioca contra o Vasco. O 
fato de o clássico ser no Nil-
ton Santos, onde o gramado 
é sintético, também faz o 
clube ter cautela e não for-
çar o retorno de quem volta 
de lesão.

Juninho deixou o gramado 
ainda no primeiro tempo do 
clássico contra o Botafogo, 
no dia 12 de fevereiro, e 
foi diagnosticado com um 
edema na coxa direita. Alex 
Sandro foi substituído contra 
o Fluminense, no dia 8 de 
fevereiro, e o exame apon-
tou lesão grau 1 na coxa 
esquerda.

Quem deve retornar são 
Ayrton Lucas e De la Cruz. O 
lateral, que não atua desde 8 
de fevereiro contra o Flumi-
nense por um trauma no joe-
lho esquerdo, faz atividade 
com o grupo desde semana 
passada. O uruguaio teve um 
corte no pé e ficou fora con-
tra o Maricá, mas já treina 

normalmente.
Filipe Luís já sabe que não 

poderá contar com Michael 

(lesão na posterior da coxa 
esquerda) e Cebolinha (lesão 
na coxa direita). Ambos 

fazem atividades na acade-
mia. O Flamengo enfrenta o 
Vasco, no sábado, às 18h (de 

Brasília), no Nilton Santos, 
pelo jogo de ida da semifinal 
do Carioca.

Nuno Moreira explica escolha pelo 
Vasco: “Me senti valorizado pelo clube”

Textor acompanhará 
Botafogo pela primeira vez 
em 2025 por título da Recopa

Vice-campeão da Super-
copa do Brasil e eliminado 
do Carioca, o Botafogo tenta 
amenizar a crise no início de 
temporada com a conquista da 
Recopa Sul-Americana. Porém, 
para contratar o título inédito, 
o Alvinegro precisará reverter 
a derrota para o Racing, da 
Argentina, por 2 a 0, nesta 
quinta-feira (27), às 21h30 (de 
Brasília), no Nilton Santos.

Para conquistar o título 
inédito, o Botafogo aposta na 
presença de John Textor. O 
empresário americano, que é 

o acionista majoritário da SAF 
do Glorioso, estará presente 
no Brasil pela primeira vez em 
2025 e terá a oportunidade 
de “aparar as arestas” com os 
jogadores, que demonstraram 
insatisfação com a demora 
pela contratação de um novo 
treinador.

John Textor estava resol-
vendo as questões do Bota-
fogo à distância. Entre eles, a 
busca por um técnico para o 
lugar de Artur Jorge, que saiu 
em janeiro rumo ao Al-Rayyan, 
do Catar. 

Nessa quinta-feira (27/2), 
às 21h30(de Brasília), no 
estádio Nilton Santos no Rio 
de Janeiro, vai acontecer o 
jogo de volta da grande deci-
são da recopa sul – Ameri-
cana. O Fogão vai na busca 
da vitória para conquistar o 
título inédito diante da sua 
torcida. O Racing (Argen-
tina), deve jogar com as 
linhas baixas explorando o 
contra-ataque já que tem a 
vantagem pois ganhou do 
time carioca pelo placar de 
2x0 no jogo de ida. 

A provável escalação do 
time do Botafogo: John; 
Vitinho, Jair (Danilo), Bar-
bosa e Alex Telles; Allan, 
Gregore, Marlon Freitas e 
Savarino ;Mateus Martins 
e Igor Jesus. 

Técnico: Claúdio Caçapa 
O  Ra c ing :  Gab r ie l 

Arios;Marcos di Cesare, 
Nazareno Colombo e San-
tiago quiros ;Gastón Mar-
tirena ,Juan Nardoni,Bruna 
Zuculini(Almendra) e Gabriel 
Rojas;Luciano Vietto(Solari), 
Max; Salas e Adrián Martínez 

Técnico: Gustavo Costas  
Se o Botafogo ganhar 

p or  do is  go ls  de  d i fe -
rença,  vai  para prorro -
gação com possibi l idade 
de pênaltis.  Pôr três gols 
ou mais  o  Botafogo se 
sagra campeão. 

A transmissão será Disney + 
Com a indefinição da 

contratação do técnico 
Italiano Roberto Mancini 
o Botafogo abriu tratativas 
com o treinador argentino 
Hernán Crespo,ex técnico 
do São Paulo. 

Papo de 
BOLEIRO
POR AMAURY OLIVEIRA 

 COLUNA 

BOTAFOGO VAI PARA 
CIMA DO RACING

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Botafogo e Racing decidem o 

título da CONMEBOL Recopa. A 
bola rola às 21h30 (de Brasília), 
no Estádio Nilton Santos, com 
transmissão ao vivo do Disney+.

Botafogo x Racing
DIA DE JOGO

Pedro faz aquecimento com grupo do Flamengo em segundo dia em campo no Ninho


